

Pilotprojekt zur elektronischen Steuerberaterprüfung

Die Steuerberaterkammer Schleswig-Holstein führt in enger Zusammenarbeit mit der BStBK ein Pilotprojekt anlässlich der Steuerberaterprüfung 2023 durch. Prüfungsteilnehmer/innen haben erstmals die Möglichkeit, die Klausur elektronisch zu bearbeiten. Ziel ist es, eine Handlungsempfehlung für alle Steuerberaterkammern zur elektronischen Steuerberaterprüfung zu geben. Für die elektronische Anfertigung der schriftlichen Aufsichtsarbeit haben sich 17 Teilnehmer/innen angemeldet. Damit entschieden sich 14 Prozent der insgesamt 121 Personen für die digitale Variante. Im Vorfeld bestand die Möglichkeit, die digitale Klausur Probe zu schreiben. Während der Prüfung wird den Teilnehmern/Teilnehmerinnen ein Laptop mit einem entsprechenden Schreib- und Textverarbeitungsprogramm zur Verfügung gestellt. Weitere Programme sind auf dem zur Verfügung gestellten Laptop nicht vorhanden. Das Prüfungsprogramm speichert automatisch in Intervallen von wenigen Sekunden den Bearbeitungsstand. Im Falle einer technischen Störung können Prüfungsteilnehmer/innen so den letzten Bearbeitungsstand auf einem Ersatz-Laptop aufrufen. Darüber hinaus laufen derzeit die Vorbereitungen und Planungen, um künftig eine digitale Korrektur der Klausuren zu ermöglichen.